
ACTA No. 7 
RED DE UNIDADES DE INFORMACION DEL RISARALDA 

 
Fecha: 5 de octubre de 2017  
Lugar: Biblioteca COMFAMILIARES RISARALDA  
Hora: 8:00 a.m. a 12:00 m.  
Reunión Ordinaria 

 Reunión Ordinaria ASISTENTES / 
REPRESENTANTES DE LA BIBLIOTECA 

             Asistió  Con 
excusa  

Sin 
excusa  

1 Universidad Libre de Pereira  Adriana Patricia Oyuela López 
 

  

2 Universidad Cooperativa de Colombia  Paula Andrea Montoya Aguado 
 

  

3 Fundación U. Área Andina  Nelly Herrera Vargas  
 

  

4 Universidad Católica de Pereira  Judith Gómez Gómez  
 

  

5 UNISARC  Gigiola Prada Madrid  
 

  

6 Instituto de Administración y Finanzas CIAF 
  

Jessica  Barrios   

7 Servicio Nacional de Aprendizaje – SENA  
 

Leandro Hincapié   x  

8 Alianza Colombo Francesa 
 

Faber Duque Guzmán   

9 Centro Colombo Americano  
 

Gloria Liliana Betancourt  
 

x  

10 Universidad Tecnológica de Pereira  Margarita Fajardo Torres    

11 Universidad Tecnológica de Pereira Claudia Milena Trejos Largo   

12 Escuela Superior de Administración Pública 
ESAP  

Beatriz Gómez Orozco    

13 Biblioteca Pública Ramón Correa  Carolina Toro     

14 Biblioteca Agencia Cultural Banco de la 
Republica  

Sandra Rúa    

15 Fundación Universitaria Autónoma de las 
Américas  

Luisa Fernanda Rendón    

16 Corporación Uniminuto  Yudy Mayerly Ariza  x  

17 Instituto Comfamiliares 
 

Wilson Flórez   

18 Sala de patrimonio B. Dptal del Risaralda 
 

Paula Andrea 
López 

  

19 Directora Administrativa de Comfamiliares 
 

Fabiola Cifuentes   

20  
Instituto Universitario EAN Armenia 

Sandra Milena Arévalo   

21  
Von Humbolt Armenia 

Alejandra Castaño   

 
22 

 
Fundación Universitaria Comfamiliar 

 
 
Luis Hernando Alvarez 

  

     



Orden del Día 

 
1. Saludo 
2. Verificación del Quorum  
3. Lectura y aprobación acta anterior  
4. Proposiciones y varios 
 
 
Desarrollo de Reunión  
 

1. Quorum. Se cuenta con 19 integrantes de la mesa de biblioteca que pertenecen de 
acuerdo al listado relacionado a los directores y coordinadores de las unidades de 
Información del Risaralda.  
 

2. Saludo,  
Se da la bienvenida a los nuevos integrantes de la mesa de bibliotecas, Sandra 
Milena Arévalo del Instituto Universitario EAN; Alejandra Castaño del Instituto Von 
Humbolt de Armenia; y la Biblioteca Fundación Universitaria Comfamiliar, la 
coordinadora saluda a la Directora Administrativa de Comfamiliar Dra. Fabiola 
Cifuentes. Se realiza la presentación de cada una de las instituciones, comentando 
con qué servicios cuentan, recursos disponibles y programas académicos que 
apoyan con el servicio.  
 
Se les invita a aunar esfuerzos para continuar trabajando en Red y afianzar los lazos 
de trabajo colaborativo, para futuros encuentros.  

 
3. Lectura y aprobación acta anterior  

Se da lectura del acta anterior, haciendo las siguientes observaciones: 

 Se hace énfasis en sugerir a las instituciones que quieran participar de la 
mesa de bibliotecas enviar la foto para ser subida a la web como lo están 
en este momento las bibliotecas que han enviado. 

 Diligenciar el diagnóstico las instituciones que faltan y aquellas que quieran 
participar del informe 

 Enviar las actividades culturales de las bibliotecas para hacerlas visibles en 
la página de REUNIR.  

 Solicitar apoyo de los rectores, para que nos den un espacio, en una 
reunión y compartirles el informe de diagnósitco para su conocimiento y 
visibilidad. 

 
4. Proposiciones y varios 

 

 Se solicita a los asistentes tener en cuenta las claves para subir la 
información correspondiente a las actas y al diagnóstico 2014-15 y 2016. 

 
Reunir actas**   para descargar las actas. 
Diagnóstico2013* para subir el diagnóstico.  
 

 Se orienta por parte de Claudia Milena el acceso a la página de reunir 
mostrando la plantilla de los préstamos interbibliotecarios y la estadística 
del servicio a todos los asistentes, a la vez dando a conocer los servicios 
que poseemos.  Judit comenta que la validación de los estudiantes, la hace 



cada institución con conocimiento de los usuarios activos que se tienen a 
la fecha. Se hace lectura de las instituciones que faltan por ingresar la 
información del diagnóstico y se invita a las que no lo han hecho revisar el 
contenido del diagnóstico y subir la información, ya que es una herramienta 
útil para evaluarnos como bibliotecas y  poder mostrar a la región los datos 
estadísticos y la riqueza del servicio  de cada una de las instituciones 
pertenecientes a la red.  

 

 Se les solicita enviar los datos correspondientes de cada biblioteca a Judit 
Gómez, de la U. Católica para subir a la página y así agilizar el préstamo 
interbibliotecario en cada una de las unidades de información. 
 

 Se les recuerda que los correos deben ser institucionales para el préstamo 
interbibliotecario, con el fin de que la información no se pierda cuando la 
persona que presta el servicio, ya no lo haga para la institución prestatante 
o prestataria. (se tiene en cuenta el reglamento de cada institución). 

 

 Enviar los datos de la unidad de información a Judit Gómez, de la U. 
Católica, para que pueda habilitar el acceso al DRIVE, y puedan participar 
de los servicios  

 

 Quienes quieran hacer visibles las actividades que se realizan en las 
bibliotecas se pueden enviar al Ingeniero soporte de la Católica, para 
socializar en la página web de Reunir.  

 

 Nelly socializar su correo para cualquier inquietud o solicitud de información 
nherrera@areandina.edu.co; y Judit.gomez@ucp.edu.co 

 

 Carolina Toro informa que ella recibe todos los usuarios de las instituciones 
pertenecientes a la mesa en la Biblioteca Pública para brindarles el servicio 
de préstamo de libros; pero todo lo contrario, no puede responder por los 
usuarios de la Biblioteca hacia las demás unidades de información, porque 
como es pública, (no se pueden justificar los gastos de pago de libros a 
otras instituciones) no se cobran derechos pecuniarios, solo se hace el 
seguimiento a la recuperación del libro.  

 

 Sandra Rúa comenta que a futuro tenemos que pensar en el préstamo 
domiciliario, donde una empresa envié el material libro a la casa y el usuario 
asuma el costo del mismo.  

 

 Nelly expone el trabajo solicitado por la mesa de rectores en donde se viene 
avanzando en los planes estratégicos que como Red Universitaria quieren 
dejar ver a la Región. Comenta que las actividades que se realiza como 
mesa de bibliotecas apunta al objetivo 3 “Mejoramiento de la calidad de la 
educación” partiendo de  tres estrategias que aporta la mesa de bibliotecas: 
1. Diagnóstico 2. Préstamo interbibliotecario 3. Feria del libro  

 

 Nelly propone colaborar para orientar el trabajo del diagnóstico, por estar 
ubicada en un punto estratégico de la ciudad, a las bibliotecas que aún no 
han realizado el mismo e invita a que de manera acuosa se desarrolle la 
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actividad pensando en el aporte de información que podemos brindar como 
unidades de información.  

 

 Wilson Flórez, solicita información sobre cuál ha sido la experiencia tenida 
con la visita de los pares académicos a nuestras bibliotecas y cuales han 
sido los puntos más sobresalientes que tienen en cuenta los pares al 
momento de visitar una biblioteca. Qué Indicadores y si se tienen algunos 
bien estructurados para empezar a aplicar a los que apenas están 
empezando este proceso.  Margarita da respuesta, que lo que preguntan 
está en el cuestionario diagnóstico: total de títulos, ejemplares, pertinencia 
del material para cada uno de los programas, servicios y recursos, 
estadísticas de uso, difusión del mismo, ejecución de material en libros, 
suscripciones y bases de datos entre otros. Judit dice que es importante 
tener en cuenta la política de  desarrollo de colecciones. 

 

 
VARIOS 

 

 Margarita, comenta que estuvo invitada a un evento preparado por Ebsco 

(editor de Bases de datos), llamado FOlIUM donde estructuran la visión de 

futuro de las bibliotecas académicas (software debe ser abierto), una de las 

iniciativas es ALMA, (de proquest), que el software que se manejen en las 

bibliotecas sea abierto, interoperativo, pero es una iniciativa. Comenta que 

el sistema de información que manejamos en la biblioteca es comercial y 

cerrado. (Arquitectura, robustes del sistema)Salio en versión BETA en 

enero del 2018. Participan 3 bibliotecas aliadas a Ebsco. 

Comenta que nosotros debemos estar abiertos a entender los cambios 

tecnológicos que se nos avecinan en el software de gestión.  

 

Se da por finalizada la reunión siendo las 11:30 a.m, haciendo el recorrido en las 
instalaciones de la Biblioteca de la ESAP, el día 24 de agosto de 2017.  

 

NELLY HERRERA VARGAS    ADRIANA PATRICIA OYUELA LOPEZ  
Coordinadora REUNIR     Secretaria REUNIR 


